u サマリアとガリラヤの間

の重 <u>\</u> 皮膚病 0 人の V やしですが 1 工 ス 0) ガリラヤ伝道を思 い

 \mathcal{O} 人も いたからです。 いうの ガ リラヤでは ば ば 1 Þ L が なさ そ \mathcal{O} 中に は

章一八 たことも 膚病 としては少なくなったように感じられるかも知れませそのガリラヤを出て、エルサレムに向かうようにな かし要所要所に伝えられています。 0 章には、盲人のい 人のいやしです。 には、盲人のいやしが伝えられ(一三・一〇)、水腫の人をい 安息日に、 やされたこともありました ています。そして今日 知れません。確かに多くはようになって、イエスのい 腰が曲がった婦人をおい 0 箇所、 $\widehat{}$ 四·一)。次 あ りません やしになっ の重い皮

考えることができるように思います。 とは いえ、いやしの記事があまり多く ないことは、 確 カュ です。 それに 9 11 て はこう

と の 証 が 11) E」です。しかしそれが知れいやしは、だれにも分かる神のスそこと) 悪くなります。 知れ この恵み わた つの てい しるしです。 くと、 イ ² エ イ 一スに反 対 神 し の力をも している人たちは都の力をもっているこ

祭司、 がい くな 1 うの だで 1 エ ル エスに反対している人たちとは、 、。イエスの活 サレ イ 長老たちなどです。 もそこは都 ・エス ムに近 の評判が高 づいてくれ 工 ルサレ 動 の場 くなると、自分たちの 民衆 A が から見れ ば話は別です。 ガ から見れば、遠い遠いカリラヤならそれほど の宗教の指導者を自認 フ アリサ 権威は 1 遅い辺境の地です。はど気にならない。 派 \mathcal{O} 落 し人 らてしま てい びと、 た人たちです。 律法学者たち、 から。したかも知れ います。 それ ませ カュ L は面 1 エ \mathcal{O} あ スと 白 7

て 工 たらし スに なら 1 ・エスがエ イ エスとの対決場面も つきまとい、やり込めようと監視し、 ているの いことです。 ル サレムに向 かも 知 れ ませ 増えて行きます。 カコ つつある中、 しかしい こうしたことが、 やし 動向を注視していたのです。軋彼に反対する人たちは、いまや はず っとなされいことが、い れていた、これにやしが少ない。 轢 2 は忘れ は高まんねにイ

いやし〉と言いましたが、それ聖書の見出しにしたがって、こ りません。 この箇所に で、ここにあることがの箇所について〈重い 全度 言 病 別をわずら てっ いて るい

で 、ま読ん そのうち で いうの イエス お分 のか です。 一人が、 の足もと りのように、 神を賛美し にひれ伏 重い 皮膚病 感謝 なが だした。そしてその人は、じつはたら戻って来たというのが、このなわげらっていて、いやされた

最初に状況を確認しておきましょう。

0 スが V 決 心 のもと、 工 ル サレ ムに向 カ 11 0 つあることを知

ダヤに 行 ここで改めて確認されます。 2 たか記されます。 その上で、 どこを通っ 工 ル サレ ユ

線に沿 ってというような意味です。 マリアとガリラヤの間」とあ ります。 その意味は、 サ マリ アとガリラヤの

から関係 側に出た ダヤ こ の には、サマリアを通り抜ければいいのですが、地域は、上から(北から)、ガリラヤ、サマリ のです。 が悪く、その場合には、サマリアに入らず、境界線に沿ってヨルダン川は、サマリアを通り抜ければいいのですが、サマリアとは同じ民族なが テ、 ユ ーダヤです。 ガリラヤ が 5 \mathcal{O} 東

このあ 7 境界地なので混じり合い リア 人でした。 と十人の重 残り い皮膚病 が 九 人に を患 民族的 ついて な違い ても、全部がユダヤ を超えて一緒に暮らしていたことも十分 全部がユダヤ人であったか、分かが出て来ますが、少なくともその りませい一人は

2 戻って来た

さて、こんなことが起こったと書いてあります。

司たち で でください」と言った。 ったまま、 のところに行って、体を見せなさい」と言われた。彼らは、そこへ行く途ださい」と言った。イエスは重い皮膚病を患っている人たちを見て、「祭 くされた(一二~一四節) 声を張り上げて、「イエスさま、先生、どうか、わたしたちと、重い皮膚病を患っている十人の人が出迎え、遠くの方に わたしたちを憐れ

えられて あります ー〉という Ó ます (J 今日 は、広 の箇所につい い意味での皮膚病のことです。旧約レビ記一三章に詳しく書いて」ですが、ここで使われている元の単語、ギリシャ語で〈レプラ グリーン)。 、ここで使われ て、ハンセン病と考えることは、 一般に 正 しく な .と考

に人に くは洞窟などに住んでいました(レビ一三・四五以下)。 -遠く 近 の方に立 づくことを禁じられていたからです。住まいも ち止まったまま、 .からです。住まいも町の外でなけ声を張り上げて」。これは、この の人たちは、一

「祭司たちのところに行 たん なる病気とは見なされず、神の呪いとか、汚れているたちのところに行って、体を見せなさい」とイエスが それゆえ、 なけ れば 体が治ったときにも、祭司たちによって「清い」(汚れ ならなか 2 た。 そのお墨付きが 汚れているものと見なされ なけ れば 命じたの 社会に戻ること 7 7 \mathcal{O} はな た

司 もとに行く途中彼ら は 「清く」 されたとあり ります。 この 「清く」

思います。 V うの 祭司に体を見せる前ですから、 身体的に治ったという意味と考えてよ 1 لح

を超えることが起こったのです。 こうして治った上 ここまではガリラヤでもあったことです で、 ユダヤ ったことです (五・一二以下)。 しかの宗教の手続きを踏むことをイエスは · 一二以下)。 L 勧 ここで、 8 てい るので それ

その中 た 来た。そして、イエスの足もとにひれ (一五~一六節)。 の一人は、自分がいやされたのを知って、大声で神を賛美しながら 伏 して感謝 じた。 この 人はサマリア 人だっ 戻っ 7

ても、 神 \mathcal{O} です。しかし、ともかく彼は行かなかったのです。逆にイエスのところに、 を賛美しながら戻って来たのです。 なかったのです。行 真の意味では清められない、救われない、社会に戻ることもかなわないは 人が 一人だけ かな かったら、本当は、たとえ身体的には 「戻 ってきた」のです。 つま り「祭司 はいやされ た ち」の てい ところ たとし 大 声 ず で な

ろがあります。 は のことか、ふつうに考えれば、 エルサレ 1 エスが行くように指示した祭司たち、 ム神殿のことか、それともサマリア人たちが信じていたゲリジム山 エルサレム神殿でしょうけれど、 祭司 は神殿に いるわけ です はっきりしな が、 その 神殿と 0 . とこ 神殿

なか 来たということです。 それ その行動によって、イエスを神として告白しているのです。 くことがあるでしょうか。ここに神がいますのです。この人は、こ ったということははっきりしています。 ははっきりしないとしても、この すなわち、 この イエスと共に神がいます。 人が、 「戻ってきた」とは、イエスのところにが、祭司のところに、つまり、神殿に行か どうしてあえて神 このサマリ ア 人殿

同 そのような行動をとった一つのきっかけが、小さな言葉で語られています。 やされたのを知っ じでした。 て」です。 途中でいやされた、 清められた、それ は残 ŋ 自 \mathcal{O} 九 人分

ので であ しこの一人 いるなら、 それ以上何が必要なのでしょうか。イエスによって救わこの一人の人は、自分がいやされたことを、そのまま、神 な です。 それ以上の 何 か お墨付きが要るのでしょうか ٠, 祭司 れた、それ \mathcal{O} \mathcal{O} 救 V ٧ì と受け やし が神 宣言 \mathcal{O} 0

3 信仰

とになったように思われます。 ってきた 神殿を中心とした当時のイスラできた一人のサマリア人。イエ \mathcal{O} ラエス ールの宗教に決定的に人の足もとにひれ伏し に大きな転換をもたらすし感謝する彼の行動は、

たらされ カン しこの転換、 つつあったものです。 それは、そもそも、 イ エ ス・ キリ ス トによってもたらされた、

とい ア う \mathcal{O} か れ もともと、 てい なかったの ったのです。サマリア人に、救いと福音をもたらした当時の神殿を中心としたイスラエル宗教では、救い たのはイ

工 ス りま せん (ヨハネ四章)。

ような・ 迎え た人 、や罪 がに 入れられたのです(四・一八以下)。 た 々 、もまた、 っです。 そして かしイエスによって、神の国の福音が宣べ伝えられたとき、その 人と共に、神の民の周辺に置か、当時の神殿を中心としたイス まさにそのような人々こそが ロかれて、こ 神 \mathcal{O} 国に 救 \mathcal{O} ĺΊ ふさわ から お しい者とし 8 Iされて

さった救 工 0 行から隔てられて、 スの て、 (よりもどんなにその思いは深かったかということです。それもイエス(の足もとにひれ伏し、感謝したという彼の行為に明らかに示されたの、、どれほどの感謝をもって受けとめたでしょうか。その思いが一人戻 いの道であったのです。 7 サマリア人であ いた彼が、 イエスによるいやしを知ったとき、 り、 重い皮膚病を患っ て いると どれほどのこいう、二重 です。 が ってきてイ 驚きをも の意味で て下 \mathcal{O}

救 いの道を開 ます もう一つ、イ きつ -エスが つあったことも、この段階で、 、すべての人に救 いをもたらしつつあったこと、 私ども思い起こしておいたらしつつあったこと、す てよ べて \mathcal{O} 11 と思 人に

なしうることです。それは、人の罪を背負って十字架に に向かうというのは、それは、イエスが、 を私ども罪ある者がなすことはできません。罪なき方、 べての人の罪をあがなうことです。 そのエルサレムに向け、 十字架に向かうことです。エルサレムへ向かっている いま歩んでいます。 罪はあがなわれなければなりません。しか る意味に関わることです。 十字架は、 つけら 神の子イエス、ただ それに れることで遂行さ かかってイ 工 ル ーエスが しそ ŋ

さてイ エ スは、 この戻ってきた一人のサマリア人に て、 次のように語 0 おら

ち上が 0 て、 行きなさ V ; あ な た の信仰 があなたを救 9 $\widehat{}$ 九 節)

です(七・五〇、八・四八、一八・四二)。本当に力強い言葉です。このようにイエスに エスに言われた人は、 まことにさい わ なこ

たのです。 エスに救いを求めたということでしょう。 れ _ つは でください」と叫んだとき、それは決してい 彼が残りの九人と一緒にイエスを迎え出て、 そこに表れ い加 減なものでなかった、本当に「イエスさま、先生、どうか た信仰が、 確 かに、 彼を救 0

しか \mathcal{O} 過分な恵みを受けたこと、値しなかしそれだけではありません。も 信仰でした。 いのに受けたことに対する、っとも印象深いのは、彼がい V) ほと やしに気づいたと ば しるよう な

ました。彼にとってこれ以上 て歩みは が そのような素朴な決意、それが彼 て神が力 1 ・エス じめます をもって働いてくださった、この方こそ神、・キリストが、私をいやしてくださった、対 一の幸い やしてくださった、救ってく はないと言わなければならない。彼は の信仰です。それにイエスは目をとめて (二二年五月二九 この方に感謝 、ださっ じ信頼 寸.